
令和４年度

旭川市新旭川公民館地域フォーラム開催結果

☆公民館地域フォーラムとは

公民館地域フォーラムは，地域の皆様が自由に地域の課題等を話し合い，それを公民

館での「学びの活動」を通して，解決や実現に向けて何ができるかを考える集まりです。

☆フォーラムの概要

日 時：令和５年１月２５日（水曜日）１８：００～１９：００

同 １月２６日（木曜日）１７：５０～１８：４０

感染防止対策のため２日間に分けて開催しました。

場 所：新旭川公民館 １階 講座室

内 容：新旭川公民館の事業活動及び施設利用状況や利用者アンケート等の説明

及びサークル活動発表等今後の展望について

参加者数：２名（生涯学習活動団体）

☆進め方

第 １ 部：公民館からの説明

新旭川公民館長が同公民館の事業活動（プロジェクター使用），利用状

況，登録団体の推移，利用者アンケート、施設整備に関することについて

説明しました。

第 ２ 部：サークル活動発表等今後の展望について

コロナ禍におけるサークル活動の発表をテーマに意見を伺いました。

～事業活動についての意見等～

・こんなにたくさんの事業を行っているということを説明を受けて初めて知ったが、

もっとＰＲしても良いと思う。



・生命保険会社との共催事業について、サークル内では「なぜ保険会社なのか、勧誘

されるのでは」といった疑念の声があり、参加に繋がらなかったが、内容（地域公民

館と連携したプロジェクト）が分かっていれば参加したかった。

・講座の様子（写真）を館内に掲示しているが、２Ｆにも掲示してほしい。

・サークル自体のメンバー数が減ってきているので、活動を紹介する何か良い方法が

ないか考えてほしい。

・メンバーが少なくなっている、また集まらない状況もあり、活動が難しい。

・スマホのサークルが出来たことをＰＲすれば、興味のある人は多いと思う。

・異なる種類の講座をコラボするのはどうか。

～施設・環境整備についての意見等～

・講堂を利用しており、夏の暑さをしのぐためサークル自前の扇風機を持ってきてい

るが、冷房機器を設置してほしい。

・玄関にあるスノコのバランスが悪いので改善してほしい。

・暑い時期は短いのでエアコンの必要性があるかどうか。

～サークル活動発表等今後の展望について～

・コロナの影響により、発表の機会が無くなり、メンバーも少なくなってきており、

運営する費用を賄うのが厳しい状況になっている。

・サークル内は高齢者が多く、公民館まつりの様なたくさんの人が集まるイベントへ

の参加には、感染が心配であり、開催はまだ早いと考える。

・コロナの影響は強く、サークルのメンバーはイベント参加に二の足を踏んでいる。

・コロナ禍にあって室内でのイベント開催のイメージが沸かない。公園など屋外で出

来る事を考えるのも一つのアイデアだと思う。

・公民館まつりのような規模のイベントではなく、体験会のような規模から再開して

みてはどうか。

・徐々にイベントが再開されて、今後参加を予定しているイベントもあるが、急に従

前の規模のようなことをして集客に繋がるのか懸念がある。

コロナ禍におけるサークル活動の現状や発表会の開催に向けた展望などを含め、

貴重な御意見を伺うことができました。誠にありがとうございました。

この度の御意見や御提言を踏まえ、より充実した事業展開に努めて参ります。ま

た、施設を御利用いただくにあたり、支障を来すことのないよう環境の整備にも取

り組んで参ります。

各種講座への参加や各サークルの活動状況など徐々に賑わいを取り戻しています

が、引き続き、感染対策のための活動内容の工夫などをお願いすることとなります

ので、何卒、御理解と御協力の程どうぞよろしくお願い申し上げます。


